

CIUDAD UNIVERSITARIA

LA PRIMERA PIEDRA

Mexicanos todos:

México, cruceo geográfico de caminos, ha sido históricamente posible gracias a la colaboración de diversas fuerzas y culturas... México se ha edificado piedra sobre piedra... Ésta es una de ellas. Por eso, éste es un momento de México [...]

Hoy, en el centro del continente, en la frontera de dos razas y de dos culturas, en la capital del país, a la que de todos sus puntos concurren universitarios [...] sobre esta carretera, eje de América, que tiende sus brazos para unir lo indolatino con lo angloamericano y realizar en nuestro territorio la síntesis continental, que es ligar el humanismo de la cultura clásica con el saber científico y dinámico de nuestra época.

Hoy, conscientes de nuestro destino, y como expresión de nuestra universalidad, se inicia otra etapa de México, en la que se conjugan los más limpios anhelos de nuestra vieja y nuestra nueva Universidad.

Para nosotros, Universidad significa integrar en cada uno el anhelo de la comunidad, e integrar en la tarea común la labor y el pensamiento y la aspiración de cada uno.

Esta obra no puede serlo de una sola persona. Sólo puede ser obra de una auténtica Universidad, de todos y cada uno de los presentes y de los ausentes, de la suma de todos nuestros esfuerzos, de la suma de un esfuerzo con alcance y jerarquía de nacional. Esta concepción y esta certidumbre de tarea común es la que nos ha reunido aquí, porque, como es obra de todos, cada quien puede tener y tiene en ella su responsabilidad y mérito, su dedicación y su parte.

Estamos aquí, en suma, *haciendo* Universidad en el más amplio sentido, integrando el pensamiento, el anhelo y la labor de todos a través de la cultura [...] Estamos poniendo una piedra más en la fervorosa construcción de nuestro México.

Arquitecto Carlos Lazo, *Universidad de México*, junio de 1950

